

EL COMBATE

SEMENARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Mayor de Reinoso.
Dirección telegráfica: "COMBATE,"

EL CAMINO DEL CASTAÑAR

Al ocuparnos extensamente en nuestro artículo anterior del proyecto de carretera que tiende á enlazar la población con el delicioso y pintoresco Castañar, lo hicimos en la inteligencia de que este importante asunto merece ser tratado con alguna detención, toda vez que él puede influir grandemente en la vida económica de Béjar.

El día—quizá no lejano—que hayamos logrado llevar á feliz término tan útil y hermoso proyecto, los intereses generales de la población y en particular los de aquellos que viven del favor del público, habrán salido ganando un ciento por ciento.

Toda persona que haya viajado un poco y que conozca por tanto las costumbres y exigencias del vivir moderno, sabe de sobra, que todos los pueblos que aspiran á sostener una población flotante, empiezan por ofrecer á sus habitantes, comodidades, distracciones y todo aquello que pueda contribuir á hacerles más agradable la estancia en ellos.

Nosotros, que nos preciamos de poseer un clima que supera al que disfrutaban en estío San Sebastián y otras playas afamadas del Norte, y que alardeamos de tener un suelo que produce abundantes y nutritivas carnes y leches exquisitas, somos impotentes para sacar de todos estos dones que nos otorgó la Naturaleza, los beneficios que de ellos sacarían otras manos más hábiles que las nuestras.

Aquí, si no estamos mal informados, existe una comisión de personas muy respetables encargada de fomentar el veraneo, y de hacer que Béjar sea, tanto por sus condiciones topográficas como climatológicas, un punto que pueda competir con las poblaciones veraniegas del Norte.

Los señores que componen la citada comisión, por un error de cálculo, ó tal vez por no conocer á fondo el problema, creyeron que para atraer á los forasteros bastaba con pregonar *urbi et orbe*, la bondad de nuestro clima, la abundancia de aguas puras y cristalinas y la baratura de los alimentos; en su inocencia pensaron que la solución del asunto que se habían echado sobre sus hombros, consistía en hacer llegar á los confines de la península, que en Béjar el ter-

mómetro en los días más calurosos, no subía por cima de treinta grados sobre cero.

Pero si bien es cierto que las personas de posición eligen para pasar el verano, los climas suaves y los terrenos montañosos, no es menos cierto que estas gentes procuran unir á todo esto las poblaciones que puedan ofrecer las comodidades y distracciones que sirvan para matar sus ratos de aburrimiento.

Y la prueba más aplastante que podemos aducir en pro de nuestro aserto, queda reducida á un sencillo ejemplo.

Supongamos que una familia rica de la Corte atraída por la exuberancia de nuestra vegetación, y por la fama de nuestros alimentos, se decide á pasar el verano en Béjar.

El primer día de su llegada á la población, observa que la valentía de paisajes mete por los ojos, que los alimentos son sanos, abundantes y económicos, que la temperatura es ideal, y en suma, que la vida se desliza suave y tranquila, sin las grandes emociones que producen las populosas poblaciones.

Pero dan las diez de la noche, y esta familia, que ha permanecido durante el día recluida en el hotel, sintiendo la necesidad de tomar el fresco sale á la calle en busca de respirar un ambiente puro y oxigenado, pero nota con asombro que los paseos están completamente desiertos; acostumbra la al movimiento de los grandes pueblos, experimenta la nostalgia que trae consigo el aburrimiento, echa de menos el bullicio de teatros, de bailes y de todo cuanto contribuye á hacer que las horas se deslicen gratas sin caer en el triste y pesado tedio; nota con dolor que tiene que pasarse la noche contando las estrellas, ó siguiendo paso á paso las evoluciones de la estrella Sirio á través de los insondables y azulados espacios siderales.

Y estos veraneantes que salieron de su casa creyendo pasar un buen verano á cambio de cuatro á seis mil pesetas, están deseando que amanezca para trasladarse á otro punto que pueda ofrecerles sinó tanto fresco, por lo menos mayores comodidades y recreos.

Y todo esto que dejamos expuesto es fiel reflejo de lo que hoy sucede; las personas pudientes que huyen de Madrid en la época estival, lo hacen buscando aires puros y también distracciones en donde poder pasar el tiempo, quieren hacer la vida usual á cambio de dinero, lo que les importa es el programa de festejos.

Esta es la razón que á nuestro entender ha debido de tener en cuenta la comisión de veraneo; mientras no se piense seriamente en la construcción de hoteles cómodos y baratos, y en hacer caminos rápidos á los sitios hermosos que encierra la población, resulta completamente inútil el pensar en atraer aquí forasteros.

Pero ya que no podemos acometer de una sola vez tamaña empresa, estudiemos un medio fácil de hacer en el Castañar modestas casas de campo que mediante un precio económico puedan servir de albergue á las familias que vengan á veranear á ésta.

Para lo cual el Ayuntamiento podría ceder terrenos á los vecinos que se comprometieran á edificar los hoteles con arreglo á las cláusulas que el Municipio creyera convenientes.

Mucho tenemos ganado si el señor Olleiros, poniendo al servicio de la región las influencias que le da el cargo que ostenta, consigue de su amistad con el señor Maura que la carretera del Castañar sea anunciada á subasta por la Dirección General de Obras Públicas, cosa en verdad facilísima si se tiene en cuenta que esta dependencia del Estado ha admitido el expediente aprobado por la Diputación provincial.

Lo que hace falta para que el proyecto de carretera sea un hecho, es que el Ayuntamiento, Cámara de Comercio, Sociedad Económica de Amigos del País, y en general todas las fuerzas vivas de la localidad, dando señales de vida, acudan al diputado del distrito para interesarle que pida á los poderes públicos que se cumpla el acuerdo votado por la Diputación provincial en la sesión del día 12 de Octubre último.

Porque está claro que si por nuestra apatía ó por nuestra incuria dejamos pasar esta ocasión favorable que hoy se nos ofrece para conseguir la realización de este proyecto, ya podemos renunciar á ver cumplido este hermoso sueño.

Seguros estamos de que estas entidades han de unirse en apretado haz para trabajar en pro de todo cuanto pueda contribuir á ensanchar la esfera mercantil é industrial de la renombrada y trabajadora Béjar.

M.

EL GOLFILLO

—¡Un chavito, caballeros...!
Así exclamaba el pobre niño cuando

EL COMBATE

veía pasar alguna persona cerca de él. Era uno de los muchos nacidos del arroyo, hijo de la miseria y del hambre. Implorando la caridad pública había llegado á la ciudad en una de esas tardes del mes de Noviembre oscuras y frías, como la ilusión perdida, en que el agua cayendo á mares sobre la tierra azota los edificios con cruda saña.

El no conocía la ciudad; creía sin embargo que en ella la suerte le sería más favorable que en los pueblos que había visitado y por eso pensó en encaminarse á ella.

—¡Un chavito, caballero...!, decía con la voz entrecortada dirigiéndose á un elegante.

—¡Una limosnita!, decía lleno de esperanzas á una remilgada que pasaba cerca de él.

—¡Un centimito...!, seguía exclamando mientras hería su cara el judesco beso del ostigo.

—Los pobres en todas partes somos igualmente atendidos, dijo para sus harapos cuando un gracioso le contestó:

—¡Buena está la tarde para limosnas!

Todo lo escuchaba y todo lo sufría el golfillo con esa paciencia hija de la desesperación.

Poco á poco las calles habían quedado desiertas; solo perturbaban su silencio la agitada tosecilla del golfillo, el bramido del viento y el chasquear monótono del agua.

Entonces maldijo la hora en que pensó en la ciudad, renegó de su existencia y con la ruda filosofía de los doce años, pensaba en el negro porvenir que le esperaba.

—En algún sitio pasaré la noche, pensaba cuando recorría las calles.

Andando llegó ante una iglesia en el momento que salían de ella gran número de mujeres; eran las hijas de María que acababan de celebrar su junta. El pobre niño pensó ser atendido por aquellas almas piadosas; oyó hablar de una fiesta de iglesia con sermón, se enteró de que las hijas de María habían pedido para costearla.

—Pasaré la noche bajo techado, pensaba mientras exclamaba: ¡Una limosnita, señoritas!

Pero estaba escrito que había de pasarla al aire libre.

—¡Ni uno solo!, decía desesperado, mientras hacía por cubrir su cuerpo del agua apretándose con la haraposa manta y filosofaba á su modo: Jesucristo ni sus apóstoles exigían dinero por predicar... ¡Cuántas hambres taparían con ese dinero!

Y así pensando seguía andando por las calles el golfillo mientras hería su cara el judesco beso del ostigo.

No sé como pasaría la noche..., solo recuerdo que al día siguiente le ví por las calles exclamando entre tiritones y bostezos:

—¡Un chavito, caballeros...!

AMALARA.

EL GOLFILLO

SONETO

Por el camino que á la gloria guía Sembrado de trabajos y paciencia,

Guiado por la mano de la ciencia, Marché hacia ella para hacerla mía. Eso era su deseo: Lo quería La mujer que alegraba mi existencia, Y por quererlo así, con insistencia Por la gloria luché día tras día. Al fin la conseguí y cuando volando Volví á ofrecerla á la mujer amada, Su tumba solo ví y allí, dejando El alma en mil pedruzcos destrozada, ¡No quiero gloria ya!, dije llorando; ¡Gloria sin ella para mí no es nada!

FRANCISCO BAYGORRI.

Mirando á Europa

EL ASUNTO NASI

Los escándalos que provoca la vista de causa que se sigue al célebre ex ministro, aumentan de día en día.

En la última sesión habida, el defensor de Nasi ha dicho "que su defendido" ha sido el menos prevaricador de los ministros que formaron gabinete con él.

Estas palabras produjeron enorme sensación en el distinguido auditorio que llenaba la sala; los señores gritaban pidiendo á voces que se escribieran las afirmaciones hechas por la defensa.

El letrado defensor tuvo que retirarse por haberse cruzado entre él y la presidencia palabras durísimas.

Nasi continuó defendiéndose por sí solo, con una energía y abeugencia dignas de mejor causa.

Toda la prensa Europea concedo á esta cuestión la importancia que se merece, pues demuestra que Italia sabe hacer que la justicia se cumpla lo mismo en los pobres que en los ennobrecidos.

ARMAS INÚTILES

Telegrafían de Ribat, diciendo que corren rumores de que el caid Anflus ha logrado vencer á la mahalla que mandó Muley Hafid contra Mogador.

Las mujeres de Mohamed el Puerto han llegado sin novedad.

El trayecto lo hicieron en sesenta soberbias mulas, las cuales transportaron también sus equipajes.

A las huérfas se las dará por habitación una gran casa confortable.

Ha tocado en el puerto el vapor francés «Gouli» desembarcando 6.000 fusiles y 40.000 cartuchos, que había seis años que se encontraban depositados en la aduana de Larache. La mayoría están inservibles.

LA MUJER MODERNA

Está visto que la mujer quiere apañarnos. La prensa de París se ocupa de la señora Miropolski, que acaba de prestar juramento como abogada ante la sala primera del Tribunal de Apelación.

Ha hecho en la capital de Francia el bachillerato, la licenciatura y el doctorado con gran aprovechamiento, sacando notas brillantes y obteniendo un diluvio de premios que causaban la envidia de sus compañeritos de colegio, que se quedaban con la boca abierta cuando la jovencita explicaba las lecciones.

Esta sabia modernista ha puesto su elocuencia á gran altura en muchas conferencias que ha dado en favor de la emancipación de la mujer, y según dicen los rotativos posee una elocuencia tan avasalladora que eclipsa la de Cicerón y la de los antiguos romanos.

¡Qué vergüenza! La mujer invadiéndolo todo, el corsé desbaratado al sembrero de eopa, la falda sustituyendo á la levita, en suma, el feminismo triunfante.

No queda más recurso que entregarse sin condiciones ó romper lanzas por la dignidad del sexo ultrajado; armé nonos contra el diablojo de merinaque y cuando se crea que está en los dintelos de la gloria, dejémosle caer para que se aplaste.

No puede consentirse por más tiempo, que

una cara mejor ó peor hecha y que unos ojos más ó menos vivos, nos dominen.

El hombre ha de ser siempre hombre y la mujer ya se sabe lo que es... únicamente una buena madre.

CONQUISTAS DE LA CIENCIA

Los sabios de los Estados Unidos han descubierta, después de largas y detenidas exploraciones, que las monedas llamadas de un penny contienen hasta 26 microbios; en las de diez pueden vivir tranquilos 40 bichitos; en un billete de banco limpio 2.250 y en un billete de banco, que no esté muy limpio, es decir francamente gorrino, caben—agarrarse caballeros—cojon nada menos que 73.000 animalitos.

Conque ojo, señores millonarios y accionistas de los grandes truses, con los billetes de banco, antes de tocarlos en vuestras manos tened cuidado de desinfectarlos.

Yo afortunadamente estoy libre de estos contagios; hace ya mucho tiempo que los Goyas y los Echegaray, huyeron de mis bolsillos, quizá para siempre, pero juro que si algún día vuelven á mis lares, he de encargar unas pinzas para manejarlos; á mí los microbios no me asustan, lo que me aterra es no tener muchos billetes de banco.

PALABRAS DE TOLSTOI

El antiguo aristócrata, el multimillonario emparentado con lo más linajudo de la corte de los zares, el que dió á los pobres un patrimonio que ascendía á 500 millones de rublos, acaba de contestar lo siguiente á la carta de un millonario yanqui en que le preguntaba el modo más útil de repartir la riqueza en bien de la humanidad.

«El sentido común nos dice que la riqueza es en sí absolutamente incompatible con la vida buena».

Palabras hermosas que labieron cincelarse en mármoles colorados á la entrada de los pueblos, para honra y prez del cristo moderno.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 21 DE NOVIEMBRE DE 1907

Principia á las once y cuarto de la mañana, bajo la presidencia del señor Muñoz y asisten los concejales Galindo, Agero, Martín, Rodríguez, Zúñiga y Yuste.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

A continuación se lee una comunicación de las oficinas de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal, en la cual se hace constar no ser posible acceder á la petición hecha por el Ayuntamiento, respecto á la construcción de una marquesina en la estación, á causa del elevado coste de las obras que suponen unas 9.000 pesetas. El Ayuntamiento se dió por enterado de la comunicación.

Se dió cuenta de un oficio del director de la Escuela Superior de Industrias, en el que solicita del Ayuntamiento se active el traslado de las imágenes depositadas en un local de la Escuela al cual cree tener derecho la cofradía de la Vera Cruz.

El director de aquel centro docente funda su petición en órdenes que ha recibido de la superioridad que le obligan á no volver á permitir la entrada en la Escuela á ninguna persona perteneciente á mencionada cofradía.

El señor alcalde opina que no puede hacerse nada en este asunto, porque la cofradía dice que el local es de su pertenencia; manifiesta que ya en otra ocasión trató de comprárselo, no haciéndolo, por la cantidad enorme que le pidieron.

El señor Agero, cree que puede cederse la capilla del Hospital que debe tener suficiente capacidad, para el traslado de las imágenes.

Después de un vivo debate se acuerda que el alcalde se ponga al habla con las dos partes.

La comisión de Obras estudiará la segunda petición del director del Claustro, respecto al

arreglo de las habitaciones del conserje, las cuales se encuentran en estado ruinoso.

Se lee el presupuesto oficial del Hospital, ascendiendo los ingresos por rentas del Estado, obras y otros conceptos, á la cifra de 12.341'67 pesetas y los gastos á 5.374'16, quedando por consiguiente un superávit de 6.967'51 pesetas.

Don Tomás Hernández Agero, pone en conocimiento del Concejo que, mediante escritura pública, otorgada en la notaría de don Felipe Gómez Moñibas, ha adquirido varias partes de edificio, debiendo por tanto dársele de alta en el padrón de fincas urbanas para los efectos oportunos.

Esteban Gómez Torres, pobre de solemnidad, solicita recursos para arreglar una cocina que se está hundiendo á causa de un incendio que se desarrolló en la tarde del 17 del corriente, diciendo también en su demanda que las aguas penetran hasta la alcoba donde tiene la cama.

El alcalde es de opinión que no se atienda la solicitud por ser propietario el solicitante. Así se acuerda.

La comisión de Hacienda hace presente que ha enviado á Salamanca 1.376'65 pesetas, por resto de consumos pertenecientes al tercer trimestre.

La de Obras manifiesta que ha sido visitada por una comisión de vecinos de Palomares para que se componga el camino que conduce á dicho pueblo. Desechada.

Se levanta la sesión á las doce y veinte.

SEÑALAMIENTOS

SECCIÓN 2.ª

Día 25.—Béjar, falso testimonio, José Hernández Veila; ponente el señor Aloiso, letrado el señor Jiménez y procurador el señor Pérez Benito.

Día 27.—Béjar, lesiones, Serafín Gómez González; ponente el señor presidente, letrado el señor Castro Rodríguez y procurador el señor Santos Franco.

Día 28.—Béjar, amenazas, Claudio Gutiérrez; ponente el señor Portal, letrado el señor Galán y procurador el señor Martín.

MERCADOS

COTIZACIÓN

Salamanca.

Trigo bueno, 12 ptas. fanega.
Id. barbilla, 11'75.
Id. rubión, 11'75 y 11'87
Centeno, 8'25.
Cebada, 8.
Algarrobas, 9'50.
Tendencia floja; operaciones escasas.

Venta sobre wagón

Trigo, 12'25.
Barbilla, 12.
Trigo, los 100 kilos con envase, 29'50.
Alubias 1.ª, 25 ptas. fanega.
Id. del Barco, 22'50.
Harina marca J. J., 37 ptas. los 100 kilos.
Id. id. T. T., 36'50.

Barcelona.

Trigo de Salamanca ofrecen á 12'25 pesetas fanega; Segovia á 12'32; Huete, á 12'25; mercado tranquilo; los precios son sobre wagón estación de procedencia.

Medina del Campo.

En el último mercado se han presentado 350 fanegas de trigo, cediéndose á 12'50 pesetas las 94 libras. Tendencia firme; tiempo bueno.

Valladolid.

En el depósito del Canal han entrado unas 850 fanegas de trigo, alcanzando á 12'75 pesetas de precio una; la tendencia en firme.

En los almacenes del Arco se presentaron 200 fanegas de trigo que se ofrecieron á 12'37 ptas. fanega; de centeno hubo 200 fanegas á 8'87 ptas. una; los precios son firmes.

Las harinas alcanzan estos precios:

Clases selectas 2 cilindros, 38 pts. 100 kilos.
Clases blancas buenas, 37.
Clases corrientes, 36.
Clases segundas buenas, 35.
Salvados: Tercerillas buenos, 3 pts. arroba; cuartas, 2'50; comidilla, 2'12; ancho, 2'12.

Cantalapiedra.

Trigo, 12'25 ptas. fanega de 94 libras.
Centeno, 8'50.
Cebada, 7'37.
Algarrobas, 9'12.
Harinas: 1.ª 4'25 ptas. arroba; 2.ª 4; 3.ª 3'75.
Se presentaron 1.400 fanegas de trigo, 200 de centeno, 200 de cebada y 1.000 de algarrobas; la tendencia del mercado ha sido sostenida; tiempo de grandes nieblas; el aspecto del campo es de bien nacido.

Béjar.

Lana blanca merina sucia, de 19 á 22 pesetas, según su clase y rendimiento.
Churra, colchonera sucia, 17'50.
Lavada, á 38.
Negra fina, á 22.
Ordinaria, á 18.
Tendencia al alza particularmente las merinas.
Trigo candeal, 12'75 ptas. fanega.
Id. del país, 11'50.
Cebada, 8.
Centeno, 9.
Algarrobas, 8'75.
Harina marca H., 38'50 ptas. los 100 kilos.
Id. id. G., 37'50.
Id. id. F., 35'50.
Carne de vaca, 15'50 ptas. arroba.
Id. de ternera, 16'50.
Patatas, á 1'60 ptas. arroba.
En Aldeanueva, cerdos de 14 arrobas, á 13 ptas. una; los de 11, á 12'50.
En Candelario, bueyes cebados superiores, á 16'50 y 16'75 ptas. arroba; toros 1.ª grandes de peso, á 17.
Aceites: Béjar, arroba á 18 y 18'25 pesetas; Sierra de Gata, Villanueva, arroba, 15 pesetas; Sevilla, arroba 11'92.

Ecós de la Semana

La glosopeda

El alcalde de Aldeanueva del Camino, comunica al gobernador de Cáceres, que se ha desarrollado en el ganado de aquel pueblo la enfermedad conocida con el nombre de glosopeda.

Lo celebramos

Nuestro particular amigo el médico de la Abadía (Cáceres) don Manuel M. Orca, ha tenido la desgracia de ser mordido en una pierna por un perro que afortunadamente no estaba hidrófobo.

La herida carece de importancia lo que de todas veras celebramos.

Fallecimiento

El ayudante de obras públicas de la provincia de Orense, nuestro buen amigo don Mariano Reimundo, ha visto bajar al sepulcro á su joven y virtuosa esposa, cuando la sonreía un porvenir lleno de bienandanza.

Hace poco más de un año que nuestro amigo había contraído matrimonio marchando á prestar sus servicios á Orense á cuyo punto le había destinado la Dirección General de Obras Públicas.

Tanto á él como á su distinguida familia enviamos la expresión de nuestro sincero pésame.

De la Alcaldía

En las oficinas del Ayuntamiento se hayan expuestas las listas del repartimiento de la riqueza rústica, colonial y pecuaria, para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que juzguen oportunas.

El Cinematógrafo Novelty

Se acercan á nuestra redacción los dueños del cinematógrafo Novelty, para que hagamos constar desde las columnas de este periódico, su agradecimiento al público por la

benevolencia que los dispensó la noche del domingo próximo pasado.

Estos señores nos dicen que la causa que motivó la escasez de luz en los cuadros, fué debido á la descentralización de una de las piezas del aparato, la cual ha sido subsanada por el jefe maquinista de la casa Internacional Cinematográfica de Madrid que ha llegado hace tres días con dicho objeto.

Este empleado, que es un hábil y experto mecánico según lo atestigua la fama de que viene precedido, manejará el aparato durante los días que se encuentre en ésta.

Mañana se dará una función en la que se exhibirán sensacionales películas que causarán la admiración del público que acude al Teatro.

En dicha noche se pondrá una colección de vistas fijas de Béjar, entre las cuales figuran, fábrica de paños de Navahonda, la Estambreda del señor Oliva, el estanque del Bosque, Ventorros de Hidalgo, fábrica de Don Tomás Agero y puente denominado de los Serenos.

Tenemos entendido que mañana funcionarán los chubesquis.

La música que dirige el inteligente Gonzalo y que fué muy aplaudida por el público el domingo pasado al tocar *Bohemios*, está ensayando unos bonitos números que han de ser del agrado de los que concurrirán á nuestro coliseo.

Suicidio

En Bilbao, donde había fijado su residencia, ha puesto fin á sus días Amelia Gutiérrez, natural de Béjar, casada, y con varios hijos de familia.

La desdichada mujer tomó una gran dosis de aguardiente en la que disolvió unas cuantas cajas de fósforos.

Se desconocen los móviles que la impulsaron á tomar tan extrema resolución.

Don Luís Bejarano

Ha fallecido en Madrid, víctima de rápida enfermedad, el joven abogado don Luís Bejarano, cuando tenía por delante un porvenir preñado de dichas.

La traidora parca ha venido á segar las ilusiones que los padres tenían puestas en su amado hijo.

A los afligidos padres del malogrado joven el director de Sanidad don Eloy Bejarano y doña Marieta Lozano, enviamos la expresión sincera de nuestro pésame por el dolor que les embarga.

Un perturbado

En la mañana del martes último, un desgraciado que tiene perturbadas sus facultades mentales, se dedicó á destruir con un hacha los postes del telégrafo.

Conducido á la cárcel, resultó ser hermano de aquel célebre «Carabinero» que tanto dió que hacer años pasados á las autoridades.

La familia ha trasladado á Valdefuentes á este desdichado.

Otro suicidio

Se ha suicidado en Salamanca, el hijo de la viuda de Rodríguez, que tiene instalada su acreditada confitería en los Portales de la Plaza.

No se ha podido averiguar la causa de la trágica muerte del desdichado joven; la víctima se ha llevado el secreto á la tumba.

El suceso, según el relato de la prensa de Salamanca, se desarrolló del siguiente modo:

Lorenzo, después de cenar, estuvo hablando con su novia, la pidió un cigarro habano y se marchó al teatro; de aquí fué á varios colmados en los cuales obsequió á todos los concurrentes, y próximamente á las dos de la mañana se dirigió á su domicilio, cogió una escopeta y con ella se encaminó al campo, se sentó junto á unas piedras fumando algunos cigarrillos y de seguida se disparó un tiro que le deshizo el cráneo.

El muchacho estuvo alegre toda la noche, y nadie podría sospechar las intenciones que bullían en el cerebro del joven, que se había provisto de una caja de pistones en las primeras horas de la tarde.

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Basilio Merino López

CIRUJANO OALLISTA

De siete á una á domicilio, y de tres á ocho en el gabinete.

Fuencarral, 64, 2.º derecha.--MADRID

DISPONIBLE

Eulogio García Rodríguez

COMISIONES Y REPRESENTACIONES

Calle de Boteros, 11, BÉJAR

En la actualidad cuenta con representaciones de importantes casas de vinos de Rioja y Manchegos, de vinos y licores de Jerez, de conservas vegetales y pescados, de pastas para sopa, de cacao, canelas y cafés, de ceras labradas y productos manchegos, de tejidos de seda y de banovas y alfombras, de estuches y cajas para platerías, joyerías y confiterías y otras de que no hago mención.

AGENTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS DE INCENDIOS «LA POLAR»

Detalles y catalogos de precios á quien los pida

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios:

Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composuras, 7 pesetas al año.

Iguales para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.

En estos relojes las roturas á mitad de precio.

La Anónima de Accidentes

Fondos de garantía: Más de ptas. 10.000.000

Caja de Previsión y Socorro

Primera Compañía española de Seguros sociales

BARCELONA: Calle de Trafalgar, núm. 10

Seguros de Accidentes del trabajo, con toda clase de combinaciones. La Compañía más formal y de más garantías.

Ha tenido en el año 1906 la enorme cantidad de 25.169 siniestros que le han costado unos tres millones de pesetas; no obstante cerró su cuenta de ganancias y pérdidas con un beneficio de 510.182 ptas.

No hay mejor garantía que los mismos asegurados de ésta y para más detalles á su agente general,

MARINO ZÚÑIGA BELLO

BÉJAR (Salamanca)

GRAN VENTORRO

La Esperanza

El dueño de este acreditado establecimiento sirve comidas á precios sumamente económicos, teniendo un surtido completo de acreditadas marcas de vinos blancos, tintos y claretes.—Venta de jamones, salchichones y lomo.

Angel Rodríguez

JUNTO A LA ESTACION

HIJO DE M. HERNÁNDEZ

Esta casa en su constante deseo de presentar siempre á su numerosa clientela escogidos géneros, ha realizado importantes compras para la próxima temporada en turrone y dulces de todas clases, fiambres, frutas secas y exquisitas conservas, todo de las principales casas en dichos artículos.

Tan luego se reciban (que será muy en breve) dará á conocer sus precios.

Ultimamente se han recibido los conocidos quesos Gruyer, Holanda y Nata, todas clases crema 1.ª y traídos de los puntos productores, siendo sus precios Gruyer, á 3'60 ptas. kilo; Holanda (bola), á 2'75 id. id.; Nata, á 3 id. id.—En los demás artículos de ultramarinos hay un buen surtido á precios reducidos.

PUERTA DE AVILA

POR 500 PESETAS

Se vende una casa situada en Barrionuevo, compuesta de sala, dormitorios, cocina para leña y despensa.

Además, en la planta baja, posee dicha casa bodega, cuadra y entresuelo.

Para tratos é informes, dirigirse á

ILDEFONSO CEBRIANO

PLATERÍA

BÉJAR

Gran destilería á vapor de los señores Ruiz y Albert, de Málaga

Fábrica de aguardientes, anisados, licores y cognac

Vinos aperitivos de base quina, y técnicos digestivos; vinos dulces, secos y especiales para enfermos. Esta casa ha alcanzado las más altas recompensas en varias exposiciones por lo esmerado de su fabricación y lo económico de sus precios. En esta fábrica se elabora el exquisito anís X que se sirve en todas las mesas de buen gusto y que tan alto ha puesto el nombre Albert en todas las provincias de España.

AGENTE EN BEJAR, MARIANO IZQUIERDO, PLAZA MAYOR

Antigua Peluquería de Marcos Díaz

HOY Á CARGO DE ANTONIO SÁNCHEZ

Deseoso de corresponder dignamente al favor del público, ha montado su salón con todas las comodidades que puedan exigirse entre las primeras de su clase.

Al mismo tiempo ofrece un completo y variado surtido en todos los artículos del ramo de peluquería, teniendo preferencia en la confección del crepé.

CALLE MAYOR, NÚM. 22, BÉJAR

SE VENDE

gran número de wagoes de paja de trigo, cebada y algarrobos, de superior calidad. Para informes, dirigirse á

JUAN MANUEL APOLINAR

Afuera de San Bernardo

SALAMANCA

FÁBRICA DE CHOCOLATES

Santiago Merás

La más antigua de la provincia, setenta años de existencia.

Esta casa elabora chocolates desde 1'25 á 2'50 ptas. la libra, y hace tareas de encargo. Vende azúcares, cacao y canela para la elaboración de los mismos.

Mayor de Pardiñas, 72

Disponibles